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O Parlamento Jovem, pro-
grama de politização da Câmara 
Municipal de Palmeira, apresen-
ta os primeiros resultados para 
o ano de 2014.

Somente no primeiro período 
desta legislatura, encerrado em 
junho, foram propostos nove pro-
jetos de lei, quatro deles já san-
cionados pelo prefeito. Também 
foram propostas 43 indicações e 
seis requerimentos, com a grande 
maioria atendidas pelo Executivo. 

Para apresentar suas propo-
sições, os vereadores contam 
com a cooperação da comuni-
dade escolar que apontam as 
principais necessidades. 

O Programa tem ainda, o 
apoio da Secretaria Munici-
pal da Educação que garante o 
transporte dos vereadores que 
moram no interior.

A proposta tem o consen-
timento da Secretaria Estadual 
de Educação através do Núcleo 
Regional de Educação que veio 
conhecer de perto o funciona-
mento do Programa.As proposições dos vereadores jovens já possibilitam obras e melhorias para as comunidades de todo o municipio 

As eleições para o Parlamento Jovem, realizadas 
em dois turnos, mobilizou mais de 3.500 alunos 
das 16 escolas de Palmeira. Pág. 03 

Orientando os jovens

Os vereadores da Casa orientam os jovens na ela-
boração de proposições, que podem ser oficializa-
das se consideradas pertinentes à cidade. Pág. 05

Os parlamentares jovens de Palmeira visitaram a 
Assembléia Legislativa e conheceram como fun-
ciona o Legislativo estadual. Pág. 07

Visita à Assembleia

PJovem
em ação

Eleições nas escolas
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ExpedienteInvestir na educação política dos jovens

O Parlamento Jovem de Palmeira 
inicia o segundo semestre de 

atividades em seu primeiro ano de 
execução, com resultados positivos 
para a politização dos cidadãos pal-
meirenses, mas também, com fru-
tos da participação efetiva dos pais, 
estudantes e comunidade escolar, 
que não imaginavam que era tão fá-
cil interagir no presente e no futuro 
de sua cidade.

Pode-se dizer que o Parlamento 
Jovem está cumprindo seu objetivo 
inicial de possibilitar aos alunos de es-
colas públicas e particulares a vivência 
no processo democrático, mediante 
participação em uma jornada parla-
mentar na Câmara dos Vereadores. 

Para isso, em parceira com todas 
as escolas da cidade que contam com 
estudantes entre o 7º ano do Ensino 

Fundamental até o 2º ano do Ensino 
Médio foi realizada uma eleição, em 
que cerca de 3.500 estudantes vota-
ram em 75 candidatos de suas res-
pectivas escolas, que disputaram o 
1º turno da eleição.  Ao final, foram 
escolhidos nove estudantes para atu-
arem como Vereadores Juniores. 

Os vereadores da Câmara Mu-
nicipal, que orientam os estudantes 
eleitos, perceberam que a pouca ida-
de não era mais desculpa para não 
se envolver com a politica, pois neste 
primeiro semestre os integrantes do 
Programa elaboraram 49 proposições 
entre indicações e requerimentos, 
como também, cada um dos nove 
apresentou um projeto de lei. 

O resultado impressiona mais 
pelo fato das proposições elaboradas 
pelo Parlamento Jovem serem apro-

veitadas pelos vereadores da Casa, e 
encaminhadas ao Executivo, que aten-
deu a grande maioria das indicações e 
requerimentos, bem como, já sancio-
nou quatro dos nove projetos de lei 
que foram idealizados pelos jovens.

Esta legislatura do Parlamento 
Jovem de Palmeira prossegue até o fi-
nal do ano, mas o trabalho da Câmara 
de Palmeira se expande. No segundo 
semestre, a politização continua tam-
bém em todas as escolas do muni-
cípio, com palestras sobre a impor-
tância e o funcionamento do Poder 
Legislativo municipal. Além disso, os 
estudantes conhecerão mais sobre o 
Parlamento Jovem, para que no ano 
que vem, uma nova turma repense 
o município e apresentem ideias que 
tornem Palmeira um lugar mais de-
mocrático e politizado.

Editorial

Professores conhecem o Parlamento Jovem

Em meio a semana pedagógica das 
escolas estaduais e particulares 
de Palmeira, realizadas entre 3 e 

7 de fevereiro, os professores conhe-
ceram o Programa Parlamento Jovem. 

Ainda em 2013, servidores da Câ-
mara Municipal visitaram as escolas 
para apresentar aos diretores a pro-
posta do Programa, que tem como ob-
jetivo politizar os jovens palmeirenses 
para que tenham noções do trabalho 
de um vereador.

Já em 2014, com o material didá-
tico preparado pela Câmara Municipal, 
os pedadogos explaram para os profes-
sores o funcionamento do Programa, 
para que só assim, fossem repassadas 
as informações para os estudantes.

O objetivo desta fase de implanta-
ção foi atrair a atenção dos professores 
sobre o Programa, para que incentivas-
sem a participação dos estudantes nas 
eleições, motivando o envolvimento da  
juventude na vida política do município.

Desta forma, os estudantes fica-
ram cientes que os nove parlamenta-
res jovens eleitos, não receberiam ne-
nhum incentivo financeiro da Câmara 
Municipal, mas ao final da legislatura, 
se cumpridos os requisitos exigidos 
em regulamento, seriam premiados 
com um notebook para auxiliá-los na 
vida estudantil e um certificado emiti-
do pela Câmara de Palmeira que com-
prova a participação no Programa.

No entanto, foi enfatizado aos 
professores, que o prêmiação seria 
apenas simbólica, considerando o 
fato dos jovens partipantes terem a 
oportunidade de aprenderem sobre 
o trabalho legislativo, mas principal-
mente, a chance de interferirem na 
realidade do município com ideias e 
sugestões que atendam as necessida-
des da população.

Os professores foram orientados 
que a proposta do Programa não ti-
nha como objetivo agir de forma par-
tidária, nem beneficiar os vereado-
res do parlamento convencinal, mas 
sim, promover a reflexão da juven-
tude palmeirense de forma crítica e 
participativa.

Programa Parlamento Jovem, 
da Câmara Municipal de 
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Mobilização nas escolas garantiu sucesso nas eleições
Cerca de 3500 alunos participaram da primeira fase de escolha dos representantes das escolas

Diferente do que acontece para a 
escolha dos vereadores do mu-
nicípio, a eleição dos vereadores 

juniores se deu em dois turnos, sendo 
que o primeiro aconteceu nas escolas 
e, o segundo, na Câmara Municipal. A 
eleição contou com a participação de 
quase 3.500 alunos para indicar quem 
seriam os 16 representantes das esco-
las de Palmeira, que concorreriam às 
nove vagas no Legislativo. Os mais vo-
tados foram sabatinados por uma ban-

ca avaliadora em uma explanação oral e 
os autores das melhores falas ocupam 
as cadeiras da primeira turma do Parla-
mento Jovem.

O primeiro turno das eleições para 
o Parlamento Jovem de Palmeira acon-
teceu em todas as escolas da cidade no 
dia 19 de fevereiro. Foram contabiliza-
dos 3.475 votos de estudantes, graças 
ao empenho e a mobilização de dire-
tores, professores e funcionários dos 
estabelecimentos de ensino. As institui-

ções ficaram responsáveis pela eleição 
e a contagem dos votos, mas o trabalho 
foi além, com a realização de momen-
tos cívicos e espaço para os candidatos 
explanarem uma última vez sobre suas 
intenções como parlamentar jovem.

De acordo com a professora de 
história da Escola Realeza, Vera Lúcia 
Oliveira Mayer, o Programa Parlamen-
to Jovem veio ao encontro de projetos 
pedagógicos trabalhados com a inter-
disciplinaridade, como a História, So-
ciologia, Filosofia e com questões de 
meio ambiente, por exemplo. “Quando 
elencamos este assunto com nossos co-
legas professores e com nossos alunos 
fazemos um exercício de repensar Pal-
meira. O Parlamento Jovem vem somar 
para a projetos ligados a cidadania”, dis-
se Vera.

Na segunda etapa do processo 
eleitoral, que aconteceu no dia 21 de 
fevereiro, na Câmara Municipal, os 16 
representantes das escolas discorre-
ram sobre os motivos que os levaram 
participar do Parlamento Jovem e fo-
ram avaliados por uma banca de nove 
membros, formada por vereadores e 
servidores do legislativo.

Para evitar manipulações no resul-
tado, os estudantes não podiam ir de 
uniforme, dizer a escola ou comunida-
de que representavam ou mesmo dizer 
seus nomes. 

Ao final, foram escolhidos para 
compor o primeiro Parlamento Jovem 
da história de Palmeira os alunos: Al-
cenir Kunh, Amanda Baptista, Andres-
sa Iachinski, Gustavo Hartman, Johann 
Vogt, Letícia Guimarães, Louise Zittel, 
Mateus Rain e Polyana Grocheviski. 

Suplentes
Os demais eleitos nas escolas fica-

ram como suplentes, como foi o caso 
de Bruno Silva, do Colégio Leonardo Sa-
lata; Emanuele dos Santos, do Colégio 
João Sidorko; Gabriel Souza, do Colégio 
David Carneiro; Jeferson Pawlak, do Co-
légio Flavio Santos; Oeverlei Dzierva, do 
Colégio Bom Jesus do Monte; Vitor Gar-
ret Borges, do Colégio de Guarauninha; 
e Vitória Vieira, do Colégio São Judas 
Tadeu. Os suplentes assumem caso um 
vereador desista ou não cumpra com o 
regulamento do Programa, o que pode 
acontecer em qualquer momento da 
legislatura.

Como se dão as votações numa 
sessão do Legislativo? Como se pre-
para um Projeto de Lei ou uma Indi-
cação? Qual a diferença entre sessão 
Ordinária, Extraordinária e Solene? 
Questões como essa foram temas de 
um curso para os vereadores jovens 
eleitos, suplentes e também profes-
sores, realizado com o objetivo de 
preparar os participantes para de-
sempenharem suas funções como ve-
readores juniores. 

Os estudantes aprenderam sobre 
a utilidade de leis para a organização 
social, a diferença entre os poderes 
Executivo, Legislativo e Judiciário, so-
bre o trabalho dos vereadores e como 
seria o andamento do Programa du-
rante todo o ano, de acordo com o 
regulamento.

Anna Carolina da Costa, advogada 

da Câmara, que ministrou parte do cur-
so, disse que “a intenção foi fazer com 
que os participantes entendessem a im-
portância do Poder Legislativo, para só 
então poder aplicar os demais conceitos 
e colocar suas ideias em prática”.

Flaviana de Sousa, coordenado-
ra do Programa, frisou a atenção dos 
jovens que “ficaram atentos durante 
todo o evento, fizeram muitas pergun-
tas e provaram que a juventude pal-
meirense está interessada na política 
do nosso município”, comentou.

O vereador pastor Anselmo Osó-
rio, que participou parcialmente do 
curso, parabenizou a todos. “Fiquei 
extasiado com o que vi e solicitei ao 
presidente da Casa que o mesmo cur-
so fosse oferecido para os vereadores”, 
salientou o pastor. 

O presidente da Casa, Fabiano Cas-

santa, disse que tudo está ocorrendo 
dentro do planejado na lei e no regula-
mento do Programa. “Esta etapa é fun-
damental para o bom funcionamento do 

Programa. Por isso, foi importante a par-
ticipação dos vereadores jovens eleitos e 
seus suplentes, acompanhados de repre-
sentantes das escolas”, avaliou.

Vereadores juniores participam de curso de capacitação

Jovens aprenderam no curso como desempenhar seu trabalho como vereador

No dia das eleições, os candidatos tiveram a chance de pedir o voto dos colegas 
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Empossados primeiros vereadores juniores eleitos
A primeira sessão do Parlamento Jovem também elegeu a  Mesa Diretora do Programa

O dia 27 de fevereiro de 2014 en-
trou para a história política do 

município, pois neste dia tomaram 
posse, para um mandato de um ano, 
os primeiros vereadores juniores de 
Palmeira.

Seguindo todo o protocolo regi-
mental da Casa de Leis, o aluno Al-
cenir Kuhn, do Colégio Estadual do 
Campo de Pinheiral de Baixo, assu-
miu a presidência da Sessão por ser 
o eleito mais velho. Para ele coube a 
missão de fazer a abertura dos traba-
lhos na Sessão Solene de Posse, con-
vidando os demais eleitos a tomarem 
assento. 

Em seguida, os primeiros vere-
adores jovens de Palmeira foram di-

plomados pelo presidente da Casa, 
Fabiano Cassanta.

Após discursos do presidente do 
Legislativo e do idealizador do pro-
grama, Mário Wieczorek, foi a vez da 
vereadora jovem Amanda Baptista 
discursar em nome de todos os elei-
tos. Ela falou sobre as expectativas da 
participação na política palmeirense, 
mas principalmente lembrou que os 
jovens não estão sozinhos neste pro-
cesso. “Não podemos esquecer tam-
bém que contaremos com a ajuda 
dos nossos mestres e colegas, como 
também estaremos abertos e recep-
tivos para a sociedade em geral que 
além de poderem prestigiar as Ses-
sões do Parlamento Jovem, poderão 

interagir no diagnóstico de carências 
das comunidades, reivindicações e 
ideias inovadoras que promovam a ci-
dadania e o desenvolvimento do mu-
nicípio, reforçando os conhecimentos 
de politização”, disse Amanda.

Após a cerimônia de posse, 
aconteceu a eleição da Mesa Diretiva 
do Parlamento Jovem. Fora do Ple-
nário, os jovens se reuniram e ape-
nas uma chapa foi formada. Mesmo 
não existindo concorrência, a esco-

lha da chapa não foi unanime, pois a 
vereadora jovem Andressa Iachinski 
se posicionou contrária, sendo voto 
vencido pelo restante do grupo, que 
elegeu por aclamação a chapa. 

A Mesa Diretora do primei-
ro semestre desta legislatura ficou  
composta por Alcenir Kuhn, como 
presidente; Johann Vogt como vice; 
como 1ª secretária assumiu Amanda 
Baptista e a 2ª secretaria ficou com 
Polyana Grocheviski.

Antes do recesso de julho, o Parlamento Jovem elegeu a nova Mesa 
Diretora para o segundo semestre. Três chapas foram inscritas e por 
maioria dos votos, venceu a composta apenas por vereadoras, que são 
maioria no Programa. A nova Mesa ficará assim composta: Amanda Bap-
tista, como presidente, Louise Zittel, como vice, Letícia Guimarães, como 
1ª secretária e Andressa Iachinski como 2ª secretária. A chapa eleita assu-
me a Mesa Diretora do Programa em Sessão Especial que acontece no dia 
28 de agosto, antes da realização da 5ª Sessão Ordinária do Parlamento 
Jovem que será realizada no mesmo dia.

Reação feminina na segunda eleição
da Mesa Diretora do Parlamento

Somente nove candidatos das 16 escolas tomaram posse no Parlamento Jovem

Membros da primeira Mesa Diretora prestam o juramento na sessão de posse 
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Cada vereador da Casa orienta um dos jovens na formulação de proposições 

Com a criação do Programa Par-
lamento Jovem, os vereadores de 
Palmeira tiveram algumas atividades 
acrescidas às suas agendas, pois o Re-
gulamento do Programa, assim como a 
Lei Municipal 3.561 de 23 de outubro 
de 2013, determinam que os verea-
dores terão que realizar encontros de 
orientação aos juniores, inclusive para 
avaliação das propostas que estes dese-
jem apresentar. 

A mesma legislação prevê a obriga-
toriedade da participação do vereador 
jovem aos encontros. A pena prevista 
resulta na perda da premiação e pode 
chegar à perda do mandato, caso o es-
tudante não compareça sem ter apre-
sentado justificativa.

Esta lei contempla ainda uma 

pena ao vereador da Casa, caso não 
apresente justificativa aceitável para 
a impossibilidade de se reunir com o 
parlamentar jovem durante o mês. 
Nesses casos, a penalidade pode vir 
em forma de desconto em seus ven-
cimentos, como previsto na Resolu-
ção 91/2012, aprovada pelos pró-
prios vereadores.

Nas conversas que devem durar 
aproximadamente 30 minutos, os 
estudantes devem apresentar as de-
mandas levantadas em suas comuni-
dades e discutir com os vereadores 
da Casa a viabilidade da proposição. 

Esta etapa é de grande impor-
tância, pois além da orientação dada 
pelo vereador da Casa, o parlamentar 
avalia se a propositura do jovem 

tem condições de ser apresentada 
à Casa, ou ficará limitada apenas ao 
Parlamento Jovem.

Se no entendimento do vereador 

a proposta tiver aplicabilidade poderá 
ser utilizada pelo vereador padrinho no 
parlamento convencional, tornando-se 
oficial e podendo ajudar o município.

Vereadores ‘padrinhos’ orientam parlamentares jovens

Somente no primeiro semestre de 
2014, os parlamentares juniores 
apresentaram 43 indicações, seis 

requerimentos e nove projetos de lei que 
foram votados e aprovados no Parlamen-
to Jovem, e depois, aprovados também 
no parlamento convencional sendo en-
caminhados aos órgãos competentes 
para as devidas providências.

Em Palmeira, cada vereador jovem 
conta com a assessoria de um ‘padrinho’, 
que é um vereador adulto e juntos com 
a assesoria técnica da Casa, são respon-
sáveis pela elaboração das proposições. 

Desta forma, o vereador jovem 
apresenta os assuntos de seu interesse 
ao seu ‘padrinho’, que discute a viabilida-
de da proposta e sugestiona mudanças. 

Juntamente com a assessoria da 
Casa, a redação da matéria é elaborada 
na maneira mais indicada para sua apre-

ciação em Plenário (indicação, requeri-
mento ou projeto de lei). 

Após votação no Parlamento Jovem, 
os projetos de lei ainda serão avaliados 
pela Procuradoria Jurídica da Câmara 
Municipal para verificação de sua legali-
dade, sendo disponibilizada ao vereador 
‘padrinho’, que poderá ou não apresen-
tar a matéria à Casa.

Atendimento à população 
O vereador jovem Alcenir Kunh 

apresentou oito indicações, com desta-
que para a que solicita a criação de uma 
comissão para pesquisa sobre a docu-
mentação das localidades rurais e sobre 
a necessidade de assistência técnica aos 
pequenos produtores. A vereadora jo-
vem Amanda Baptista apresentou uma 
indicação e três requerimentos, um deles 
solicitando o encaminhamento de expe-

diente ao Departamento de Estradas e 
Rodagem (DER), pedindo a substituição 
da placa de sinalização na PR-151, próxi-
ma à entrada de Palmeira. 

A vereadora Andressa Iachinski 
apresentou quatro indicações, sendo 
que uma delas pede a colocação de pla-
cas com identificação em ruas do bairro 
Rocio II. Já Gustavo Hartmann apresen-
tou sete indicações, uma delas pedindo 
a construção de ciclovia às margens da 
PR-151, na extensão que compreende a 
localidade do Lago.

Johann Vogt fez um requerimento e 
três indicações, entre elas a que solicita 
a construção de novas instalações para 
banheiro público no Parque do Museu. 
Letícia Guimarães apresentou cinco in-
dicações, sendo que uma pede o patro-
lamento e cascalhamento no trecho de 
acesso a ponte, na entrada da localidade 
de Guarauninha. Louise Zittel responde 
por um requerimento e quatro indica-
ções, como a que solicita a recolocação 
de grade de proteção na ponte sob o Rio 
Cancela, em Witmarsum.

Mateus Rain apresentou um reque-
rimento e cinco indicações. Uma delas 
solicita a construção de toldo no Setor 
de Pediatria, do atendimento à Saúde da 
Mulher, localizado à Rua Jesuíno Marcon-

des. Polyana Grochevski elaborou seis 
indicações, uma delas pedindo a pavi-
mentação com pedras poliédricas, ou pa-
vimentação asfáltica na estrada que liga a 
Vila Militar ao Colégio Agrícola.

Maturidade
A coordenadora do Programa Parla-

mento Jovem, Flaviana de Sousa, avalia 
que as indicações e os requerimentos 
serviram para os participantes repensa-
rem Palmeira, em situações específicas, 
como a manutenção de estradas rurais, 
de ruas da cidade, entre outras reivindi-
cações. “Dessa forma, eles oferecem so-
luções para os problemas cotidianos do 
município”, explica Flaviana.

Para o presidente da Casa, Fabiano 
Cassanta, o desempenho dos vereadores 
juniores o surpreendeu, pois não espera-
va que pela pouca idade dos participan-
tes, as ideias seriam tão pertinentes com 
a realidade do município. “Apostamos 
na proposta do Parlamento Jovem como 
forma de politização, imaginamos que o 
Programa teria um perfil mais didático e 
que as proposições nem sairiam da Câ-
mara. Hoje, vemos resultados expressi-
vos, com ideias que mudam o conceito 
sobre o papel do jovem e da sociedade 
na democracia, e aproxima o Poder Legis-
lativo da população”, avalia o presidente.

Comunidade é atendida em indicações e requerimentos 
Vereadores jovens podem ver o resultado do trabalho em benfeitorias na sua comunidade

436
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Letícia Stephani Guimarães - 15 anos
Colégio Estadual do Campo Henrique Stadler

"Sinto que com essa oportunidade, 
estamos aprendendo a encarar nossas 
responsabilidades, ver as necessidades 

e apontar soluções dos problemas 
das comunidades”.

Amanda Rigoni Vida Baptista - 15 anos
Colégio Sagrada Família

“Eu acho extremamente importante que nós, 
jovens, tenhamos contato com a política 

desde cedo. É gratificante participar desse 
projeto, entender e atuar no cenário 

político municipal”.      

"Estou honrado em ajudar nossa cidade
 a progredir. O Parlamento Jovem é
 uma grande oportunidade para os 
mais jovens e um grande progresso 

para Palmeira".

Johann Fabricius Vogt - 13 anos
Colégio Estadual do Campo Quero-Quero

“É uma honra fazer parte dessa história. 
Uma alegria poder representar 

minha escola e minha comunidade, 
podendo assim fazer a minha 

parte para ajudar a população”.

Alcenir Teixeira Kuhn - 16 anos
Colégio Estadual do Campo de Pinheiral de Baixo

Me sinto privilegiado por ser um dos
primeiros, e quero aproveitar essa 

oportunidade para trabalhar da melhor forma. 
Espero que os próximos vereadores

 juniores também façam o seu melhor".

Mateus Rain - 12 anos
Colégio Estadual Dom Alberto Gonçalves

PERFIL

"Agradeço essa oportunidade que significa 
muito para mim. Ser um vereador junior

 requer muita responsabilidade e empenho, 
mas é muito bom poder estar aqui 

representando minha comunidade”.

Gustavo Kapp Hartman - 11 anos
Escola Realeza

"Uma grande honra entrarmos 
para a história de nosso município. 

Espero que o Programa tenha êxito e  
que outros vereadores juniores 

contribuam com Palmeira".

Andressa Iachinski - 15 anos
Colégio Estadual Amadeu Mário Margraf

"Sinto-me muito satisfeita por ser uma das 
primeiras vereadoras jovens de Palmeira. 
Espero conseguir alcançar vários objetivos

para o bem de Palmeira".

Louise Amanda Glienke Zittel - 15 anos
Colégio Estadual do Campo Fritz Kliewer

Uma representante do Nú-
cleo Regional de Educação de 
Ponta Grossa (NRE), da Secretaria 
de Estado de Educação (Seed-PR) 
acompanhou a segunda reunião 
das Comissões Permanentes do 
Parlamento Jovem, quando fo-
ram discutidas as proposições 
votadas na Sessão Ordinária do 
mês de abril. Os jovens defen-
deram para os demais colegas 
do Programa suas indicações.

A coordenadora de Educa-
ção Básica do NRE, Sabrina Sil-
va de Souza, que assistiu toda a 
reunião, disse que a iniciativa da 
Câmara Municipal vem de encon-

tro com a necessidade de politi-
zação do país e nada melhor do 
que ter início de maneira descen-
tralizada, isto é, nos municípios. 

Ela comenta que leu todas as 
proposições e ficou surpresa com 
o fato das demandas das locali-
dades serem defendidas pelos jo-
vens com tanto conhecimento so-
bre o que estavam propondo. “Em 
uma primeira impressão, o Parla-
mento Jovem de Palmeira, junta-
mente com as escolas cumprem 
um papel transformador na so-
ciedade, gerando além do apren-
dizado, o debate das demandas 
pela comunidade escolar”, disse.

"No Parlamento Jovem encontrei a oportunidade 
de adquirir e socializar conhecimentos, 

os quais poderão ser transformados em ações, 
que num futuro bem próximo retornarão

em benefícios da comunidade".

Polyana Muchinski Grocheviski - 14 anos
Colégio Agrícola Estadual Getúlio Vargas

Conheça mais sobre os eleitos da primeira edição do Parlamento Jovem.

Núcleo Regional de Educação visita 
Programa Parlamento Jovem

Nós fazemos o dever de casa com nosso município!
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Visita à Alep serviu para os vereadores juniores aprenderem sobre o funcionamento do Legislativo Estadual, como também conhecerem a estrutura da Assembleia

Os vereadores juniores do Parla-
mento Jovem de Palmeira fize-
ram uma visita à Assembleia Le-

gislativa do Paraná (Alep), no dia 14 de 
julho, quando conheceram toda a estru-
tura da Casa, e aprenderam mais sobre o 
funcionamento do processo legislativo, 
mas  desta vez em âmbito estadual. Os 
nove vereadores jovens, acompanha-
dos dos vereadores Domingos Everaldo 
Kuhn, e Mário Antonio Wieczorek, fo-
ram recebidos pelo presidente da Alep, 
o deputado Valdir Rossoni, que conver-
sou com os estudantes e elogiou a inicia-
tiva da Câmara de Palmeira.

A servidora do cerimonial da Alep, 
Jenifer Sarti Andrade, guiou a visita pe-
las dependências da Assembléia, expli-
cou o funcionamento da Casa e todo o 
processo legislativo. Ela elogiou os vere-
adores juniores de Palmeira por já de-
monstrarem um conhecimento prévio 
sobre o assunto, facilitando as explana-
ções e gerando questionamentos. “Mui-
tos dos visitantes que recebemos aqui 
não tem a mínima noção do funciona-
mento do Poder Legislativo. No caso do 
Parlamento Jovem de Palmeira, percebi 
que já tinham um conhecimento básico, 
o que possibilitou um aprofundamento 
nas informações transmitidas na visita”, 
avaliou Jenifer.

Rossoni recebeu os palmeirenses 
na sala da presidência da Alep e res-
pondeu a diversos questionamentos 
dos estudantes e dos vereadores pre-
sentes. Disse que, assim como os jovens 
que estavam no encontro, não espera-
va enquanto professor de matemática, 
um dia se tornar prefeito de sua cidade, 
deputado estadual e agora presidente 
da Assembleia Legislativa.

Ele ressaltou a pertinência da par-
ticipação da sociedade e dos jovens 
no processo democrático. “Iniciativas 
como as do Parlamento Jovem de Pal-
meira deveriam existir em todos os 
municípios, até porque esta juventude 
que por aqui passa para conhecer um 
pouco sobre a Assembleia, certamen-

te também ajudará a melhorar a nos-
sa política, fiscalizando os poderes e as 
nossas instituições”, avaliou Rossoni.

Depois do encontro, os parlamen-
tares jovens e os vereadores da Casa 
fizeram um passeio pela ala destinada 
aos gabinetes dos deputados. Os visi-
tantes ainda foram encaminhados para 
assistirem a 63ª Sessão Ordinária de 
2014 e as dúvidas que restaram foram 
sanadas em uma última explanação no 
Salão Nobre da Alep.

O presidente da Câmara, Fabiano 
Cassanta, que não pode fazer parte 
da visita, lembrou que a atividade 
está prevista no regulamento que cita 
a obrigatoriedade dos jovens acom-
panharem uma sessão ordinária. 

“Como nossas sessões são realizadas 
no período da noite, impossibilitando 
a vinda dos membros do Programa 
que moram no interior, aproveitamos 
o primeiro dia letivo das aulas para 
esta experiência, possibilitando que 
todos participassem, considerando 
que a sessão plenária da Alep acon-
tece no período da tarde. Com isso, 
aprofundamos a experiência legisla-
tiva dos participantes do Parlamento 
Jovem em âmbito estadual”, comenta 
Cassanta.

A parlamentar jovem, Louise Zit-
tel, disse que se sentiu muito honrada 
com a visita. “Tivemos a oportunida-
de de adquirir um conhecimento que 
poucos jovens da nossa idade têm. 
Como também, a chance de conhe-
cer pessoalmente o presidente da As-
sembleia”, disse Louise. Para Gustavo 
Hartman, a viagem foi muito produ-
tiva, pois foram vistas e revistas mui-
tas informações sobre o Legislativo. 
“Além de despertar o interesse em um 
dia talvez atuar na política, desperta a 
consciência enquanto cidadão, na fis-
calização do trabalho do parlamentar, 
da necessidade de saber em quem vo-
tar, mas também, cobrar daqueles que 
a gente, com o voto, ajuda eleger”, fi-
naliza o vereador júnior.

Programa de politização dos jovens de Palmeira é elogiado pelo presidente do Legislativo (ALEP)
Vereadores do Parlamento Jovem visitam Assembleia Legislativa
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Parlamento Jovem já conta com projetos sancionados 
Trabalho dos vereadores jovens de Palmeira apresenta resultados práticos para Palmeira

Pela primeira vez na história de 
Palmeira, jovens são responsáveis 
pela criação de novas leis munici-

pais. Nos primeiros meses de trabalho 
do Parlamento Jovem, nove projetos de 
lei foram apresentados pelos vereado-
res juniores apontando soluções para 
problemas variados, tais como os rela-
cionados à educação, cultura, saúde e 
infraestrutura do Município. Oito deles 
já foram votados e aprovados pelos ve-
readores, quatro já sancionados pelo 
prefeito Edir Havrechaki, sendo que 
um encontra-se em estudos na Câmara 
Municipal.

De acordo com a coordenadora do 
Programa, Flaviana de Sousa, os proje-
tos de lei são proposições mais com-

plexas e exigiram mais dos vereadores 
juniores. “Os projetos de lei, diferente 
das outras proposições, requerem um 
aprofundamento maior do assunto. 
Além disso, deve ter uma abrangência 
municipal e não para uma rua, um bair-
ro, ou uma localidade. Daí a dificuldade 
de elaborar e por isso o mérito dos par-
lamentares jovens em terem estas leis 
sancionadas”, explica Flaviana.

Do vereador Alcenir Kuhn, já está 
sancionado o projeto de lei que dispõe 
sobre o tratamento e assepsia da areia, 
contida nas áreas destinadas ao lazer 
e recreação infantil existentes nos par-
ques e escolas municipais de Palmeira. 
De autoria da vereadora Amanda Bap-
tista, o projeto que institui a Semana 
Bibliotecarte no Município de Palmeira. 
De acordo com a proposição, o objetivo 
é motivar o uso da biblioteca na cidade. 

De Gustavo Hartmann, o projeto 
de lei que dispõe sobre a coleta de 
lixo eletrônico no município de Pal-
meira. Com esta lei, as lojas que co-
mercializarem produtos eletrônicos, 
serão postos de coleta, evitando que 
equipamentos inservíveis sejam des-
pejados no meio ambiente. Também 
sancionado pelo prefeito, o projeto 
de lei elaborado pela vereadora jovem 
Letícia Guimarães que institui a Sema-
na Cultural no Município de Palmeira, 
é uma semana de atividades culturais 
que serão realizadas na cidade, envol-
vendo a população com apresentações 
de música, teatro, entre outros.

Em trâmite na Casa
Quatro projetos de lei ainda trami-

tam pela Câmara Municipal. A propo-
sição do vereador jovem Johann Vogt, 
institui o Dia da História de Palmeira 
no município. Da vereadora Louise Zit-
tel o projeto que institui o Dia Saudá-
vel em Palmeira. 

De autoria da vereadora Polyana 
Grochevski, o projeto de lei que dá 
nome a uma praça da cidade, na Vila 
Militar. Ainda em trâmite na Casa, o 
anteprojeto de lei de Mateus Rain, que 
estabelece o agendamento telefônico 
de consultas médicas para pacientes 
idosos e/ou portadores de necessida-

des especiais, previamente cadastra-
dos nas unidades de saúde do Municí-
pio de Palmeira.

 
Em estudo

O projeto da vereadora Andressa 
Iachinski, pela complexidade da propo-
sição, ainda está em estudos pela Casa, 
juntamente com a Secretaria de Agricul-
tura e Pecuária e a Secretaria de Meio 
Ambiente. Aos moldes do Programa Fei-
ra Verde da município de Ponta Grossa, 
a proposição dispõe sobre a implanta-
ção do “Projeto Reciclagem Solidária” 
no âmbito do Município de Palmeira, 
em que se pretende fazer a troca de 
recicláveis por alimentos, benefician-
do a população menos favorecida na 
aquisição de hortifrutigranjeiros, os 
pequenos produtores que terão mais 
uma possibilidade de escoamento da 
produção, como também para o meio 
ambiente, considerando ainda a gran-
de quantidade de recicláveis que é des-
tinado para o aterro municipal.

Para o prefeito Edir Havrechaki, a 
sanção de uma lei é o reflexo de um 
projeto de qualidade, mas principal-
mente de aplicabilidade. Ele comenta 
que as contribuições do Parlamento 
Jovem demonstram as carências da 
população palmeirense, que utilizam 
do Programa como um canal de comu-
nicação com os poderes Legislativo e 

Executivo. “Por se tratar de um Progra-
ma de politização, não esperava já no 
primeiro semestre do ano ter em mi-
nha mesa projetos de lei de iniciativa 
do Parlamento Jovem, mas confesso 
que isso me alegra, pois necessitamos 
de novas ideias, novas lideranças, pre-
cisamos que a população tenha voz, e 
é isso que o Parlamento Jovem está fa-
zendo, dando voz aos anseios da socie-
dade palmeirense”, finaliza o prefeito.

Participação em 
Conselhos Municipais

O Programa do Parlamento 
Jovem despertou o interesse dos 
participantes pela vida pública 
do município de Palmeira. Além 
dos trabalhos desenvolvidos no 
Legislativo, alguns integrantes fo-
ram convidados a participarem de 
conselhos municipais. A vereadora 
Amanda Baptista faz parte da Co-
missão de Elaboração dos Planos 
da Área da Criança e do Adoles-
cente. O convite foi feito pela Se-
cretaria Municipal de Assistência 
Social, Cidadania e Direitos Huma-
nos, que necessitava de uma ado-
lescente para compor a Comissão.

Enquanto Alcenir Kuhn faz 
parte do Conselho Municipal de 
Educação, juntamente com Vitó-
ria Vieira, escolhida para repre-
sentar Colégio Estadual São Judas 
Tadeu no Parlamento Jovem, que 
ficou como primeira suplente na 
segunda fase da eleição, e agora é 
suplente de Kuhn no Conselho. De 
acordo com a Secretaria Municipal 
de Educação, a escolha dos estu-
dantes para o Conselho foi feita 
por votação entre os diretores dos 
colégios estaduais do município.

Projetos de lei revelam a preocupação dos jovens com as novas demandas de Palmeira


